



Jufed alerta fallas y pide frenar proceso electoral

| Por Cristina Ceja

cristina.ceja@razon.com.mx

LA ASOCIACIÓN Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) alertó sobre supuestas inconsistencias en la organización de la elección al Poder Judicial, lo que, aseguró, expone su independencia.

“Este proceso, lejos de democratizar al Poder Judicial, expone su independencia a la franca injerencia política, vulnerando los derechos humanos de las personas y comprometiendo la confianza en la República, razón por la cual debe suspenderse”, señaló a través de un comunicado.

Indicó que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha admitido desafíos debido al recorte del presupuesto del 52 por ciento, lo que ha reducido casillas al 43 por ciento y operar con menos de la mitad del personal electoral necesario para garantizar una votación segura, transparente y confiable.

Es grave que no se revise el padrón electoral y la disminución de recursos materiales que garantizarían la “inviolabilidad del voto”, dijo.

Además, las condiciones comprometen directamente la calidad del proceso electoral y abren la puerta a irregularidades como el acarreo, la compra de votos y la disparidad en los porcentajes de votación para los distintos puestos a ser sujetos de elección.

Apuntó que la elección con seis boletas diferentes, con hasta 60 candidatos por cargo, confundirá al electorado y promoverá votos superficiales y mal informados.

El Consejo General del INE ha expuesto que la participación para esta elección podría caer a “niveles históricos” con menos del 10 por ciento del padrón, mencionó.

“El diseño de la elección pone en riesgo la imparcialidad judicial al permitir que las candidaturas sean propuestas por los tres poderes, con un evidente sesgo hacia quienes tienen afinidad con el partido en el poder. Esto no sólo amenaza la independencia del Poder Judicial, sino que pone en peligro el derecho de las y los ciudadanos a contar con juzgadores imparciales y capacitados, seleccionados con base en méritos y no en lealtades políticas”, aseguró la Jufed.

Además, las suspensiones judiciales contra esta reforma han sido desestimadas o ignoradas, lo que constituye un incumplimiento flagrante del orden jurídico. Lo que puede “derivar en responsabilidades administrativas y penales para los funcionarios del INE en todos sus niveles”.

“Todo mexicano y mexicana debe saber que esta elección no es más que un instrumento para dismantelar el sistema de contrapesos que garantiza nuestra democracia, anulando al Poder Judicial como instancia independiente.

EL TIP

LA JUFED acusa que el proceso consolidará un régimen autocrático, dispuesto a sacrificar la justicia y la libertad.